
Niederschrift 

über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ortsrates Kutzhof 

 Sitzungstermin: Mittwoch, 20.07.2022 

 Sitzungsbeginn: 18:10 Uhr 

 Sitzungsende: 19:10 Uhr 

 Ort, Raum: im Schulungsraum der FFW, Barbara-

Ensemble Kutzhof 

Anwesend sind: 

Als Vorsitzender: 

JAKOB, Michael CDU  

Ortsratsmitglieder: 

JAKOB, Manuel CDU  

PETER, Helmut SPD  

Port, Sandra SPD  

Saar, Horst Die Linke  

Woll, Peter CDU  

Ratsmitglieder: 

Trappmann, Claudia SPD  

Schriftführerin: 

Kreutzberger, Carmen  

Es fehlt/fehlen: 

Meisberger, Elisa CDU  

 

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung findet gemäß der Satzung über die Einrichtung einer 

Einwohnerfragestunde in den Ortsräten und im Gemeinderat der Gemeinde Heusweiler eine 

Einwohnerfragestunde statt, in der den anwesenden Einwohnerinnen und Einwohnern 

Gelegenheit geben wird, Fragen an die Ortsratsmitglieder und Ortsvorsteher zu richten. 

Es wurden keine Fragen an den Ortsrat gestellt. 

 

Der Vorsitzende, Herr Michael Jakob, eröffnet um 18.00 Uhr die Sitzung. Er begrüßt die 

Anwesenden und stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde und der Ortsrat 

beschlussfähig ist.  

 

Zur Tagesordnung wird die Aufnahme nachfolgender Punkte gewünscht:  

- Auszeichnung des Kindergartens mit der „Caruso-Plakette“ als TOP 5 

- Begehung der Barbara-Halle als TOP 6 

Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend. 

 

Einstimmiger Beschluss:  

 

„Der Ortsrat Kutzhof beschließt die nachfolgend aufgeführte Tagesordnung:“ 



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Kutzhof vom 

16.05.2022 (öffentlicher Teil) 

  

2 Vorstellung der Naturschutzbeauftragten 

  

3 Abfallbehälter an Ruhebänken 

  

4 Aufstellung von Hundetoiletten 

  

5 Auszeichnung des Kindergartens mit der "Caruso-Plakette" 

  

6 Begehung der Barbara-Halle 

  

7 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

Nichtöffentlicher Teil 
 

8 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Kutzhof vom 

16.05.2022 (nichtöffentlicher Teil) 

  

9 Berufung eines neuen Naturschutzbeauftragten 

Vorlage: BV/0060/22 

  

10 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 
 

zu 1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Kutzhof 

vom 16.05.2022 (öffentlicher Teil) 

  

 Einstimmiger Beschluss bei 1 Stimmenthaltung (SPD) 

 

„Die Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Kutzhof vom 16.05.2022 

(öffentlicher Teil) wird in der vorliegenden Fassung angenommen.“ 

  

zu 2 Vorstellung der Naturschutzbeauftragten 

  

 Die beiden Bewerber zum Amt des Naturschutzbeauftragten stellen sich persönlich 

vor. Der Vorsitzende erläutert, dass die geheime Wahl im nichtöffentlichen Teil der 

Sitzung erfolgen werde. 

 

 

 



zu 3 Abfallbehälter an Ruhebänken 

  

Herr Michael Jakob teilt mit, dass die Abfallbehälter an den Sportanlagen in 

Lummerschied und am Steckenbüsch in Kutzhof aufgestellt werden sollten. Die 

Aufstellung und Leerung würde seitens des Bauhofs erfolgen.  

 

Herr Horst Saar schlägt den Metalldrahtbehälter (27 Liter) vor, da sonst die 

Spaziergänger alles Mögliche in den großen Kunststoffbehälter (50 Liter) werfen 

würden. 

 

 Einstimmiger Beschluss:  

 

„Der Ortsrat Kutzhof beschließt, Abfallbehälter (Metalldrahtbehälter mit 27 Liter 

Fassungsvermögen) für die Sportanlagen in Lummerschied und am Steckenbüsch 

in Kutzhof anzuschaffen.“ 

  

zu 4 Aufstellung von Hundetoiletten 

  

Herr Michael Jakob ist der Meinung, dass die Finanzierung und die Aufstellung der 

Hundetoiletten durch die Gemeinde erfolgen sollte und nicht durch das 

Ortsratsbudget. 

 

Herr Saar ist dergleichen Meinung wie Herr Jakob. 

 

 Der Ortsrat Kutzhof lehnt die Aufstellung von Hundetoiletten ab und bittet die 

Verwaltung zu überprüfen, ob im Rahmen der Hundesteuer die Finanzierung zur 

Aufstellung von Hundetoiletten möglich sei. 

  

zu 5 Auszeichnung des Kindergartens mit der "Caruso-Plakette" 

  

Herr Michael Jakob verliest die Mitteilung der Kita Leiterin, Frau Himbert, und 

möchte hierüber abstimmen lassen.  

 

Herr Peter Woll ist der Meinung, dass der Ortsrat Kutzhof die Kosten für die 

Auszeichnung übernehmen sollte. 

  

Herr Host Saar ist der Ansicht, dass die Verwaltung die Kosten für diese Caruso-

Plakette übernehmen sollte. 

 

 Einstimmiger Beschluss: 

 

„Der Ortsrat Kutzhof beschließt die Angelegenheit an den Ausschuss für Schule, 

Kultur, Soziales und demografische Entwicklung zu verweisen.   

  

zu 6 Begehung der Barbara-Halle 

  

Herr Horst Saar spricht die Begehung der Barbara-Halle im Vorfeld der Sitzung an 

und teilt mit, dass diese bis Ende des Jahres nicht fertiggestellt werden könne. 

Aufgrund dieser Situation könne der Seniorennachmittag nicht stattfinden.  

Nach kurzer Diskussion wird nachfolgender Beschluss gefasst. 



 

 Einstimmiger Beschluss: 

 

Der Ortsrat Kutzhof beschließt, die Fraktionsvorsitzenden des Gemeinderates zur 

nächsten Sitzung des Ortsrates einzuladen, um über die Angelegenheit erneut zu 

beraten. 

  

zu 7 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

zu 7.1 Seniorennachmittag 2022 

  

 Herr Michael Jakob weist darauf hin, dass es in der nächsten Sitzung des Ortsrates 

einen Tagesordnungspunkt zum Thema „Seniorennachmittag“ geben werde. 

 

Herr Peter Woll schlägt vor, den Seniorennachmittag gemeinsam mit den Ortsteilen 

Holz und Wahlschied durchzuführen. 

  

zu 7.2 Zustand Grabfelder 

  

 Herr Horst Saar bemängelt den Zustand der Grabfelder, die seitens der Gemeinde 

gepflegt würden und bittet die Verwaltung, sich um diese Angelegenheit zu 

kümmern. Die Grabfelder sollten durch den Bauhof neu bepflanzt werden.  
 


